

Schaumglas-, Isolierglas- und sonstigen Bauglaserstellung umfassen. Die dritte WB, Technisches Glas, würde alle Betriebe der technischen Glaserzeugung erfassen.

Hierdurch wäre es möglich, auf der Basis der Erzeugnis-Gruppenarbeit, innerhalb dieser drei Hauptproduktionssparten, auch die Betriebe anderer Eigentumsformen (halbstaatliche und private Industriebetriebe sowie genossenschaftliche Handwerksbetriebe) zu betreuen und sie in die Entwicklung der Produktionssparten besser als bisher einzubeziehen.

Diese Veränderung der Leitungsstruktur bietet zweifellos eine ganze Reihe ökonomischer Vorteile wie auch Vorteile in der gesamten politischen Arbeit, aufbauend auf dem Produktionsprinzip. Dadurch wären weit bessere Möglichkeiten der tiefgründigen Spezialisierung und Konzentration der Produktion gegeben, die sich in der Endkonsequenz in größeren ökonomischen Ergebnissen niederschlagen müssen.

Die Fragen der Bilanzierung und Deckung des Bedarfs würden innerhalb einer Produktionssparte weit besser gelöst werden können.

Bei der konsequenten Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts wäre es leichter möglich, die Kapazität des wissenschaftlich-technischen Zentrums auf die Lösung von Schwerpunktaufgaben innerhalb einer Produktionssparte zu konzentrieren, weil dadurch auch eine engere Verbindung zu den technischen Kadern einer Produktionssparte mit Spezialkenntnissen hergestellt werden kann.

Wir schätzen ein, daß mit einer solch grundsätzlichen Veränderung der Leitungsstruktur auch der Weg für die Bildung von Kombinatn geöffnet, die gesamte Leitungstätigkeit in straffe Bahnen gelenkt wird und damit die Konzentrierung auf die Erreichung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes auch in der Glasindustrie besser als bisher erfolgen kann.

Das Ziel unserer Überlegungen besteht darin, durch die bessere staatliche Leitung der Betriebe unserer Glasindustrie die begonnene stärkere politische Arbeit zu unterstützen und die Bereitschaft unserer Werktätigen, ihre Kraft und ihr Können in den Dienst unserer Republik zu stellen, allseitig zu nutzen.

Ich darf dem Parteitag versichern, daß die Kreisparteiorganisation Weißwasser den begonnenen Weg des konsequenten Kampfes um die Durchsetzung der Beschlüsse unserer Partei fortsetzen und damit ihren Beitrag zur Verwirklichung des großen und schönen Programms der Partei leisten wird.